

**FACULTÉ DES SCIENCES DE LA SANTÉ | FACULTY OF HEALTH SCIENCES  
PROCÈS-VERBAL | MINUTES  
CONSEIL DE LA FACULTÉ | FACULTY COUNCIL**

Séance du **23 avril 2024 de 14 h à 16 h**, MS Teams  
Meeting of **April 23, 2024, from 2 to 4 p.m.**, MS Teams

**PRÉSENCES | PRESENT**

L. Thibault (présidente / Chair), A. Konkle, A. Milks, A. Robitaille, C. Dallaire, D. Stacey, E. Doucet, F. Rioux, F. Tesson, H. Flowers, H. Laperrière, I. Giroux, J. Jutai, J. King, K. Huang, K. Mongeon, L. Ek Orloff, M.-C. Audet, M.-C. Thifault, M. Egan, M. Boisgontier, M. Robidoux, M. Parent, M. Goubran, P. Imbeault, P. Bélanger, P.-L. Turcotte, R. Leblanc-St. Denis, R. Hammami R. Saulnier, R. Martini, V. Charbonneau, V.-M. Schreiber, X. Bancroft

**ABSENCES MOTIVÉES | EXCUSED**

C. Desforges, J. D. Jacob, K Phillips, L. Fulton, S. Harrisson, T. Carlsen

**ABSENCES | ABSENT**

B. Noé, C. Larkin, C. Lee, H. Cheema, L. Vézina

**EST INVITÉE | INVITED**

M. Fortier, secrétaire de réunion

**OBSERVATRICE/OBSERVATEUR | OBSERVER**

L. Metthé, B. Sanko

**EST INVITÉE | INVITED**

M. Fortier, secrétaire de réunion

---

**1. OUVERTURE DE LA SÉANCE ET VÉRIFICATION DU QUORUM | CALL TO ORDER AND QUORUM CHECK**

La doyenne souhaite la bienvenue aux membres. Le quorum étant atteint, elle débute la réunion à 14 h.

## 2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR | APPROVAL OF THE AGENDA

**23-24-FHS-CONSEIL-20** Sur motion dûment proposée par C Dallaire appuyée par J Jutai, il est résolu d'approuver l'ordre du jour en ajoutant au numéro 7.3 – fermeture de Odelees. (Unanime)

### ORDRE DU JOUR DE CONSENTEMENT | CONSENT AGENDA:

## 3. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL | APPROVAL OF THE MINUTES

3.1 De la réunion du 30 janvier 2024 / of the January 30, 2024, meeting

Le procès-verbal est approuvé comme présenté.

## 4. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL | BUSINESS ARISING FROM THE MINUTES

La doyenne aura des points à partager lors de son rapport.

## 5. POINTS D'INFORMATION

Aucun point.

### FIN DE L'ORDRE DU JOUR DE CONSENTEMENT avec motion | END OF THE CONSENT AGENDA with a motion

**23-24-FHS-CONSEIL-21** Sur motion dûment proposée par C. Dallaire et appuyée par P. Imbeault, il est résolu d'approuver l'ordre du jour de consentement. (29 en faveur, 2 abstentions, motion adoptée)

## 6. AUX FINS DE DÉCISION | FOR DECISION

Aucun item à voter.

## 7. AUX FINS DE DISCUSSION | FOR DISCUSSION

7.1 Interventions de la FSSanté au niveau du plan stratégique à l'égard de l'équité, la diversité et l'inclusion | FHS Strategic Planning Response to Equity, Diversity and Inclusion

The Dean shares the following written report from Karen Phillips during her absence.

Promotion of an upcoming joint venture with the Faculty of Social Sciences: Invitation to a webinar "Incorporating Indigenous Peoples' Realities"

*The **Faculty of Social Sciences** and the **Faculty of Health Sciences IDEA-ARD Committee** are happy to invite you to join an enlightening webinar where participants will be introduced to the diverse Indigenous Nations in Canada, gaining essential insights into the historical and contemporary relationships between Indigenous Peoples and our colonial*

*state. We will explore practical ways of integrating this understanding into our daily practices at the University and within the healthcare sector. Join us as we embark on a journey of cultural understanding and meaningful engagement with Indigenous perspectives.*

**Speaker:** *Mona Tolley, (B.A., B.Ed., M.Ed., Rez Raised), Lead Indigenous Education Advisor at the Faculty of Social Sciences <https://www.uottawa.ca/faculty-social-sciences/indigenous>*

**Title:** *"Incorporating Indigenous Peoples' Realities"*

**Date:** *Monday, May 6, 2024*

**Time:** *12 – 1 p.m.*

**Audience:** *Professors and administrative personnel*

The IDEA-ARD Committee is open to hosting more such opportunities but is concerned about the ethics of inviting speakers from equity-seeking communities without compensation for their efforts. Members of the Committee request that budget exercises consider resources for the Faculty's EDI activities reflecting their importance to our community.

## 7.2 Santé et sécurité au travail | Occupational Health and Safety

P. Bélanger informe les membres des points suivants :

- We recruited 16 volunteers to be fire marshals for the Lees Building: A training session will be offered to the volunteers in the next two weeks.
- Le comité sur la santé et sécurité au travail a eu une réunion à date.
- Security issues have arisen where a homeless person has been hiding in the building. We are looking into having more security services from Protection Services. We may be limiting access to the building during the summer months by keeping certain entrances locked at all times and only accessible with an access card.

## 7.3 Fermeture du comptoir de nourriture Odelees à compter du 26 avril 2024 pour l'été

Members expressed concern and disappointment regarding the closure of Odelees for the summer months, especially when there are no other food services in the immediate area of the campus. La doyenne informe les membres que cette décision ne vient pas de la Faculté mais du Service des étudiants. Elle prendra en note les commentaires partagés lors de cette rencontre et les communiquera avec le Service aux étudiants.

Members also mention the high prices for the food as well as the "impersonal" service provided by having to order on a screen prior to picking up at the counter.

The School of Nutrition Sciences is looking into the possibility of opening a canteen in the future. A permit and additional human resources are required to offer this service.

## 8. AUX FINS D'INFORMATION | FOR INFORMATION

### 8.1 RAPPORTS DE LA DOYENNE ET DES VICE-DOYEN(NE)S | DEAN AND VICE-DEAN REPORTS

#### 8.1.1 Doyenne | Dean

La doyenne informe les membres des points suivants :

- 3 avril : Séance publique avec le recteur. La doyenne remercie les gens pour leur participation soit en personne et en ligne.
- 7 mai : 30e anniversaire du programme audiologie-orthophonie.
- 1<sup>er</sup> juin : La FSSanté fera partie de « Portes ouvertes Ottawa ».
- June 6: FHS Convocation Ceremonies: The Schools of Rehabilitation Sciences, Nutrition Sciences and Nursing will hold their ceremony at 9:30 a.m. and the Interdisciplinary School of Health Sciences and the School of Human Kinetics will hold their ceremony at 2:30 p.m. All members are encouraged to attend.
- Discovery Day, which is a Canadian Medical Hall of Fame event, will be held on May 9 (français) and May 10 (English) and will be hosted at 200 Lees. Merci à Matthieu Boisgontier pour son implication au comité d'organisation de cette activité.
- June 19 : Faculty Annual General Assembly.
- Il y a eu un gel d'embauche des postes de professeur: la FSSanté a 6 postes qu'elle n'a pas réussis à pourvoir avant le gel des postes. Nous pouvons toutefois les garder et espérons les pourvoir pour juillet 2025. Les postes que nous avons déjà pourvus sont les suivants :
  - o Un poste en psychologie du sport à l'École des sciences de l'activité physique (ÉSAP). La professeure Sommer Christie débutera le 1<sup>er</sup> juillet 2024.
  - o Un poste CRC niveau 2 en biomécanique et musculosquelettique à l'ÉSAP. Le professeur Geoffrey Ng débutera le 1<sup>er</sup> janvier 2025.
  - o Un poste en orthophonie à l'École des sciences de la réadaptation. La professeure Myriam Beauchamp débutera le 1<sup>er</sup> janvier 2025.
  - o Nous sommes présentement en négociations pour une CRC niveau 2 en sciences des données à l'École interdisciplinaire des sciences de la santé.
  - o Nous préparons une annonce de poste pour une CRC niveau 1 pour la santé des Autochtones.
- Nous sommes dans la préparation du budget pour 2024-25. Nous aurons d'autres coupures à prévoir. Des analyses se font dans les écoles pour voir à minimiser les coûts.
- C'est la fin de l'année fiscale pour le budget d'opération.
- Paul et moi avons eu une discussion ce midi avec le Provost et le Provost associé à la planification et aux budgets académiques concernant les programmes académiques. Nous avons parlé de nos plans de coupures ainsi que de nos plans pour la génération de revenus.
- Une nouvelle convention collective avec le syndicat des étudiant.es CUPE 2626 a été signée. Les salaires des assistanats d'enseignement ont augmenté ainsi que le nombre d'heures de travail.

### 8.1.2 Vice-doyenne, interprofessionalisme, partenariats et formation pratique | Vice-Dean, Interprofessionalism, Partnerships and Practical Education

J. King informs members that one of the projects from her office is to get our students to work together to organize an interprofessional event this fall during the welcome week.

### 8.1.3 Vice-doyenne à la recherche | Vice-Dean Research

D Stacey reports on the following:

- The Government of Canada budget that was announced last week was well received on a research perspective:
  - o They are putting together the three tri-councils (NSERC, SSHRC and CIHR) under one umbrella. ~~This will facilitate the ability to have better access to international grants.~~
  - o Tri-council funding for graduate students at the masters, PhD and postdoctoral fellows has been standardized and increased at all levels.
- A new Ottawa Academic Health Network was created in September 2023. The first meeting of the leadership team was held on March 22, 2024. They also moved forward with a ~~research~~ Research and Innovation group-sub-committee and are in the process of working on the terms of reference.
- The annual conference of the “Association canadienne-française pour l'avancement des sciences” (ACFAS) will be held at the uOttawa from May 13 to 17.
- CFI has announced the funding of \$53.6 M for 2025. They have incorporated a new portfolio dedicated to core facilities (infrastructure).
- A reminder to professors to use up their internal research funds within the time frame allotted for the funds.
- By the end of March, the Faculty of Health Sciences secured \$2.5 M in research grants and contracts.
- The University has advertised the allocation of the following research chairs: 3 to CIHR, 3 to SSHRC, 3 to NSERC and 2 to Francophonie. The deadline has passed for internal applicants within the FHS. We will have an internal review before we decide which applicants will compete centrally.

### 8.1.4 Vice-doyenne aux études / Vice-Dean, Academics

C. Dallaire informe les membres

- Les changements avec la nouvelle convention collective CUPE aura un impact sur nos bourses d'admission et sur comment on finance et on gère la seconde composante des bourses d'admission.
- Une analyse se fait présentement sur les cours à petits effectifs aux fins de faire des économies dans le budget. Les cours qui n'ont pas suffisamment d'inscriptions seront annulés.
- Bourses d'admission : pour la prochaine ronde de recrutement d'étudiant.es à la maîtrise avec thèse et au doctorat avec thèse, nous gardons une date limite stricte pour les étudiant.es internationaux, car nous ne pouvons pas dépasser le quota qui nous est imposé par le central. En ce qui a trait aux étudiant.es canadien.nes, on va encore

afficher sur le site web la date limite du 1<sup>er</sup> février mais nous allons continuer d'admettre après le 1<sup>er</sup> février s'il y a de très bon.nes candidat.es qui se présentent.

#### 8.1.5 Vice-doyenne à la gouvernance et secrétaire | Vice-Dean, Governance and Secretary

Aucun rapport en l'absence de la vice-doyenne.

#### 8.1.6 Directeur administratif | Chief Administrative Officer

- Budget: bien que nous travaillions à trouver des économies pour le futur, nous travaillons également sur comment générer des nouveaux revenus. Un grand merci à toutes les écoles pour leur collaboration dans cet exercice.

### 8.2 NOUVELLES DES ASSOCIATIONS ÉTUDIANTES | NEWS FROM THE STUDENT ASSOCIATIONS

Brianna Sanko, president of the Interdisciplinary School of Health Sciences Graduate Student Association:

- The Research Day was a huge success.
- The master's students enquired about promoting their research on the Faculty website. The Dean will consult the marketing and communications department and get back to her.

Kevin Huang, president of the Human Kinetics Undergraduate Student Association

- Working with the Human Kinetics Graduate Student Association (HGKSA) with their upcoming conference.
- Melissa Chik will be the incoming president of the HKSA for 2024-25.

### 8.3 NOUVELLES DES UNITÉS ACADÉMIQUES | UPDATES FROM THE ACADEMIC UNITS

#### 8.3.1 École des sciences de l'activité physique | School of Human Kinetics

- April 26: is an in person HGKSA Research Day for our grad students. Students from McMaster, Queen's, Western and McGill Universities will be participating with poster events and oral presentations. This event will coincide with our student-professor hockey tournament.
- New tenure-track positions have been hired for our School: Sommer Christie, an APTPUO professor with a long-term appointment (LTA), was hired for the position of assistant professor in mental health and mental performance in sport and physical activity and will begin on July 1, 2024, and Geoffrey Ng, assistant professor with a Tier 2 Canada Research Chair in Neuro-musculoskeletal Aspects of Movement will begin on January 1, 2025.
- We have posted the APTPUO-LTA position to replace Sommer Christie.
- We did interviews for the coordinator in physiology position. This position was held by Martine Dumont who was on temporary assignment with the Telfer School of

Management. Martine accepted a permanent position at Telfer thus allowing us to post and fill the position.

- Erin Cressman has accepted to renew her position as assistant director, graduate programs for 2 years and François Gravelle will renew his position as assistant director, undergraduate programs for one year.
- Alexandra Arellano was recently nominated to the position of director of the School of Human Kinetics and will begin her new mandate on July 1, 2024.
- Kevin Mongeon will be on a one-year leave of absence.
- We are working with the Faculty leadership team to see where we can cut costs all while keeping the integrity of our school.

### 8.3.2 École interdisciplinaire des sciences de la santé | Interdisciplinary School of Health Sciences

- On a tenu la journée de la recherche le 2 avril – félicitations aux étudiant.es qui ont participé.
- L'école va organiser une retraite le 23 mai prochain. Thème : Stratégies et ressources pour améliorer l'enseignement universitaire dans les classes à grands effectifs.
- Le Comité des études supérieures travaille sur la réforme du curriculum du programme d'études supérieures.
- La doyenne est en négociation avec une candidate pour le poste de CRC 2 en sciences des données en santé des populations.
- Pascal Fallavollita sera le nouveau directeur adjoint des études de premier cycle en remplacement de Anne Konkle. Il débutera ses nouvelles fonctions le 1<sup>er</sup> juillet.
- Congratulations to the following professors for their recent achievements: Jeff Jutai, Lara Pilutti, Shannon Bainbridge, Keir Menzies, Isabelle Marcoux, and Lei Cao.

### 8.3.3 École des sciences infirmières | School of Nursing

Aucun rapport en l'absence du directeur.

### 8.3.4 École des sciences de la nutrition | School of Nutrition Sciences

I Giroux informe les membres des points suivants :

- We look forward to getting the go-ahead with the recruitment of position of Assistant or Associate Professor in Food Sciences which was put on hold. This position will help replace a food sciences' professor who moved away in the summer of 2023.
- Nous avons eu plusieurs activités durant le mois de mars, le mois de la nutrition.
  - o Le 1<sup>er</sup> mars, nous avons été les hôtes de la conférence régionale annuelle des Diététistes du Canada.
  - o Nous avons animé des kiosques et des ateliers culinaires dans le cadre de la promotion de la santé et du bien-être.
  - o Un atelier culinaire et de promotion a aussi eu lieu le 20 mars qui était la journée de la francophonie et la journée des diététistes.
  - o Certaines de nos personnes étudiantes ont participé à la conférence annuelle nationale étudiante des Jeux du MENU.

- Le 22 mars était notre journée annuelle de recherche de l'École des sciences de la nutrition.
- April 10th was the first event of presentation of new food products developed by our food sciences students. It was such a wonderful celebration of the work of our students and professors.
- Le 10 avril était également la célébration annuelle du Vin et fromage organisé par l'ADÉNUT avec un très beau réseautage des étudiants et des membres du corps professoral.
- Nous continuons notre travail de promotion et de recrutement avec l'appui du CNFS – Volet Université d'Ottawa, le projet de maillage et l'appui de la Faculté. Par exemple, nous aurons des événements de recrutement le 25 avril, le 8 mai et également en juin.
- Notre École sera l'hôte d'un colloque (le colloque 106) de l'ACFAS intitulé « Les sciences de la nutrition au 21<sup>e</sup> siècle : de la recherche à l'assiette » qui aura lieu le 17 mai.
- Nous remercions France Chayer de son appui d'Adjointe administrative de premier cycle depuis janvier. France terminera son présent contrat le 30 avril.
- We are extremely proud that our first candidates of the Honours Bachelor of Food and Nutrition Sciences/Baccalauréat ès sciences spécialisé en sciences des aliments, as well as the MSc of Nutrition and Food Biosciences will be finishing their program in the next coming months.
- L'agrément du Baccalauréat ès sciences spécialisé en nutrition et diététique a maintenant été transféré à EQual d'Agrément Canada.
- Our request to create the Diploma in Food Policy and Regulatory Affairs is progressing well. I take this opportunity to mention that William Yan has received an award of Scientist Emeritus from the Canadian Nutrition Society.
- Nous venons d'avoir une rencontre hier avec nos professeurs-chercheurs et nous continuons à constater qu'il y a un manque d'espace pour leurs personnes étudiantes aux études supérieures et leur recherche au Lees FHS et au RGN.
- We are planning our annual general meeting and retreat of the school which will be on May 29, 2024, at Lees FHS.
- Nous offrons quatre cours cet été : NUT1704 – Introduction à la nutrition, NUT1304 – Introduction to nutrition, ainsi que NUT1504 – Sciences des aliments I et NUT1104 – Food Sciences I.
- The Gee-Gees culinary summer camps in partnership with the School of Nutrition Sciences are filling up quickly and we are even adding a week to help meet the demands. Registrations are still open at <https://www.uottawa.ca/campus-life/athletics-recreation/camps/summer-camps/culinary-camps> Please tell everyone!

#### 8.3.5 École des sciences de la réadaptation | School of Rehabilitation Sciences

- Rose Martini, director of the Occupational Therapy Program, was on the accreditation team at the University of Toronto.
- Myriam Beauchamp will join the Faculty in January 2025 as an assistant professor in the Speech Language Pathology Program.
- Upcoming visitors:
  - On April 28, Tai Frater, a Churchill Fellow, will be visiting from the University of Winchester. She works on coaching parents on functional behavioral issues with their children.



- On June 17: Ann Malfitano from the Federal University of Sao Carlos in Brazil. She is an occupational therapy professor with interests in social development and political action in OT rehabilitation.
- Professor Daniel Benoit left the University of Ottawa in March to take a new position at Lund University in Sweden.

## 9. NOUVELLES DES REPRÉSENTANT(E)S AU SÉNAT | NEWS FROM REPRESENTATIVES ON SENATE (5 min)

- Nominations au Comité de sélection de la ou du Provost et vice-rectrice ou vice-recteur aux affaires académiques
- Mise à jour des règlements académiques C-9 Conditions d'obtention d'un grade ou d'un diplôme aux études supérieures, collation des grades et médailles C-9 et B-5 sur le transfert de crédits et B-5 – Politique générale sur le transfert de crédits
- Jacques Beauvais a fait une mise à jour de la situation des universités pour voir quel est le plan stratégique de l'uOttawa à travers les difficultés financières et également le recrutement international et canadien
- Il y a eu une présentation de la représentante du Comité des universités ontariennes, Liliane Dionne, qui a partagé le rôle important des membres du Sénat à avoir des discussions sur les prises de décision et des opportunités de dialogue.
- Étudiants internationaux: le gouvernement fédéral avait mis des limites sur le nombre d'étudiant.es internationaux acceptés dans les collèges et universités à travers le pays. Les Universités d'Ottawa et St-Paul cherchent à atteindre le nombre maximum d'étudiant.es internationaux ce qui aide au budget global de l'Université.
- Il y a eu un rapport sur la sécurité à l'Université ainsi que sur la recherche.

## 10. QUESTIONS DIVERSES | OTHER QUESTIONS

Aucune.

## 11. CLÔTURE DE LA SÉANCE | ADJOURNMENT OF THE MEETING

La séance est levée à 15 h 57.

## 12. DATE ET LIEU DE LA PROCHAINE SÉANCE | DATE AND LOCATION OF NEXT MEETING

Mardi 21 mai 2024 de 14 h à 16 h, **pièce Lees 413B** / Tuesday, May 21, 2024, from 2 – 4 p.m., **room Lees 413B**